
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 19.05.2022  

Der Oberbürgermeister  

 
 

Niederschrift 

 

     
 Sitzung - FG/063(VII)/22 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     

     
Finanz- und 

Grundstücksausschuss 
Mittwoch, 
20.04.2022 

Altes Rathaus, 
Hansesaal 

17:00 Uhr 18:30 Uhr 

Lenkungsausschuss     
     

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 

1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  
1.1 Bestätigung der öffentlichen Tagesordnung  
  
1.2 Genehmigung der öffentlichen Niederschrift vom 06.04.2022  
  

2 Einwohnerfragestunde  
  

 Lenkungsausschuss  
   
3 Anfragen und Mitteilungen  
 BE: Bg III und Bg VI 
  

  Finanz- und Grundstücksausschuss  
  
4 Beschlussvorlagen  
  

4.1 Messe- und Veranstaltungsgesellschaft Magdeburg GmbH (MVGM) DS0141/22 
 BE: II/01  
   
4.2 Absicherung der Schülerbeförderung der Grundschule 

„Westerhüsen" mit Sonderfahrzeugen 
DS0102/22 

 BE: FB 40 
  

4.3 Variantenentscheidung zum provisorischen/atypischen Ausbau der 
Haltestelle Halberstädter Straße/ Leipziger Straße 

DS0047/22 

4.3.1 Variantenentscheidung zum provisorischen/atypischen Ausbau der 
Haltestelle Halberstädter Straße/ Leipziger Straße 

DS0047/22/1 

 (Änderungsantrag des StBV-Ausschusses vom 08.04.2022) 
 BE: Amt 61r 
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4.4 Variantenentscheidung zum provisorischen/atypischen 

barrierefreien Ausbau der Haltestellen Kroatenweg 
DS0045/22 

 BE: Amt 61 
   
4.5 Konzept zur Suchtbekämpfung und Suchtprävention in der 

Landeshauptstadt Magdeburg ab 2022 
DS0601/21 

4.5.1 Konzept zur Suchtbekämpfung und Suchtprävention in der 
Landeshauptstadt Magdeburg ab 2022 

DS0601/21/1 

 (Interfraktioneller Änderungsantrag vom 23.03.2022) 
 BE: V/02 
   
5 Information  
  

5.1 Finanzierung der Baumaßnahme "Grundhafte Instandsetzung Geh- 
u. Radwegbrücke am Cracauer Wehr" (Wasserfallbrücke) 

I0224/21 

 BE: Amt 66 
  
6 Anträge und Stellungnahmen  
  

6.1 Skateranlage im Stadtpark Rotehorn aufwerten A0212/21 
 (Antrag der Fraktion DIE LINKE vom 21.10.2021) 
6.1.1 Skateranlage im Stadtpark Rotehorn aufwerten A0212/21/1 
 (Änderungsantrag des StBV-Ausschusses vom 18.03.2022) 
6.1.2 Skateranlage im Stadtpark Rotehorn aufwerten S0020/22 
 BE: EB SFM 
  

6.2 Hundeauslaufwiese Askanischer Platz A0205/21 
 (Antrag der Fraktion Gartenpartei/Tierschutzallianz vom 24.09.2021) 
6.2.1 Hundeauslaufwiese Askanischer Platz S0007/22 
 BE: EB SFM 
  

6.3 Europäische Mobilitätswoche A0006/22 
 (Antrag der Fraktion GRÜNE/future! vom 13.01.2022) 
6.3.1 Europäische Mobilitätswoche A0006/22/1 
 (Änderungsantrag der Fraktion DIE LINKE vom 27.01.2022) 
6.3.2 Europäische Mobilitätswoche A0006/22/1/1 
 (Änderungsantrag des StBV-Ausschusses vom 08.04.2022) 
6.3.3 Europäische Mobilitätswoche S0055/22 
 BE: VI/04 
  

6.4 Schallschutzwand für den Jugendtreff Hallenhausen A0211/21 
 (Antrag der Fraktion DIE LINKE vom 21.10.2021) 
6.4.1 Schallschutzwand für den Jugendtreff Hallenhausen S0486/21 
 BE: FB 67 
  

6.5 Aufstellung von Wartehäuschen an der neu eröffneten 
Straßenbahnstrecke im Kannenstieg 

A0252/21 

 (Antrag der SPD-Stadtratsfraktion vom 16.12.2021) 
6.5.1 Aufstellung von Wartehäuschen an der neu eröffneten 

Straßenbahnstrecke im Kannenstieg 
A0252/21/1 

 (Änderungsantrag des StBV-Ausschusses vom 08.04.2022) 
  

7 Anfragen und Mitteilungen  
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Anwesend: 
 
Mitglieder des Gremiums 
Anke Jäger  
Dr. Jan Moldenhauer  
Burkhard Moll  
Prof.Dr. Alexander Pott  
Jens Rösler  
Mirko Stage  
Abwesend - entschuldigt 

Karsten Köpp 
Reinhard Stern 
Michael Hoffmann  

 

Geschäftsführung 

Ricardo Thomas  
Verwaltung 

Thorsten Kroll, Bg II 
Annette Behrendt, FBL 02 
Andrea Honnef, FB 02  
Lars Erxleben, FB 02 
Sandra Yvonne Stieger, Bg III 
Jörg Rehbaum, Bg VI 
Ute Hänßgen, II/01  
Kerstin Richter, FBL 40  
Anja Meiners, SgL 61.42 
Maurice Jost, 66.42 
Janina Werner- Blaschke, 66.42 
Uwe Kottke, FBL 62.3 
 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
Herr Rösler eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn der Sitzung 

sind eine Stadträtin und vier Stadträte anwesend.  
 
1.1. Bestätigung der öffentlichen Tagesordnung  
Herr Rösler informiert die Anwesenden über die Erweiterung der Tagesordnung um die Punkte 
4.3.1, 6.3.2 und 6.5.1.  
 
Der geänderten öffentlichen Tagesordnung wird mit 5 – 0 – 0 zugestimmt.  

 
 
1.2. Genehmigung der öffentlichen Niederschrift vom 06.04.2022  

entfällt 
 
 
2. Einwohnerfragestunde  
entfällt 
 
 Lenkungsausschuss  
 
3. Anfragen und Mitteilungen  

Es gibt keine Anfragen und Mitteilungen im öffentlichen Teil des Lenkungsausschusses.  
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 Finanz- und Grundstücksausschuss  
 
4. Beschlussvorlagen  

 
4.1. Messe- und Veranstaltungsgesellschaft Magdeburg GmbH 

(MVGM) 
DS0141/22 

Herr Kroll erörtert kurz den Inhalt der Drucksache. Herr Stage legt knapp dar, dass es sich um 

zwei unterschiedliche Unternehmen mit unterschiedlichen Handelsregistereintragungen und 
einer Personenidentität handelt. Frau Jäger erfragt, ob die Personenidentität bei der 
Auftragsvergabe schon bekannt war. Herr Stage erläutert daraufhin knapp den Prozess der 

Auftragsvergabe und betrachtet das Problem der Personenidentität mit Bezug auf den 
Entschluss zur Bestellung der Paul & Partner GmbH als Abschlussprüfer des Aufsichtsrates der 
MVGM vom 01. März 2022 als gelöst.  
 
Die Drucksache DS0141/22 wird dem Stadtrat mit 5 – 0 – 0 zur Beschlussfassung 
empfohlen.  

 
 
4.2. Absicherung der Schülerbeförderung der Grundschule 

„Westerhüsen" mit Sonderfahrzeugen 
DS0102/22 

Herr Dr. Moldenhauer erscheint 17:07 Uhr zur Sitzung 
 
Frau Richter bringt die Drucksache ein und beschreibt die Notwendigkeit des 
Schülertransportes zur gewählten Ausweichschule Schilfbreite, welche über keine Anbindung 
verfügt. Es wird kurz der Kontakt mit der MVB und das Konzept der Transportabdeckung 
während der Schulzeit, sowie die Möglichkeit des Transportes während der Ferienzeit erklärt. In 
der folgenden Diskussion wird recht ausführlich die Verzögerung der Baumaßnahme erfragt. 
Frau Jäger stimmt zu, dass der Transport der Beschulten abgesichert werden muss, kann sich 
aber die wiederkehrende Verzögerung der Baumaßnahme nicht erklären. Frau Richter 

entgegnet daraufhin, dass die Beschaffenheit des Gebäudes der Grundschule für einen 
veränderten Bauablauf und zu einer Verlängerung der Baumaßnahme führt. Herr Stage 

hinterfragt die Auftragsvergabe, welche nicht zeitnah und nicht an einen Generalunternehmer 
geschah. Dabei wird Bezug auf den Stadtratsbeschluss vom 01 Juni 2021 genommen. Herr 
Rösler schließt sich dem an und sieht weiteren Informationsbedarf.   

 
Die Drucksache DS0102/22 wird dem Stadtrat mit 1 – 2 – 3 nicht zur Beschlussfassung 
empfohlen.  

 
 
4.3. Variantenentscheidung zum provisorischen/atypischen Ausbau 

der Haltestelle Halberstädter Straße/ Leipziger Straße 
DS0047/22 

4.3.1. Variantenentscheidung zum provisorischen/atypischen Ausbau 
der Haltestelle Halberstädter Straße/ Leipziger Straße  

DS0047/22/1 

Frau Meiners bringt die Drucksache ein und macht detaillierte Ausführungen über die 

Variantenuntersuchung in der Leipziger und Halberstädter Straße. In der Leipziger Straße ist die 
Anhebung der Fahrbahn notwendig, um an den hinteren Einstiegen der Straßenbahn die 
Barrierefreiheit zu ermöglichen. In der Halberstädter Straße müsste die Fahrbahn auf einen 
Fahrstreifen reduziert werden. Die Untersuchung ergab, dass die Drucksache sich nur noch auf 
die Leipziger Straße fokussiert.  
Die folgende Diskussion fokussiert sich auf die Vermeidung der Staubildung im Bereich der 
Leipziger Straße durch die provisorischen Haltestellen. Herr Stage sieht eine Ampelanlage als 
Lösungsansatz. Frau Jäger geht kurz auf die Möglichkeit einer eigenen Fahrspur für die 

Straßenbahn ein, welche die MVB dauerhaft anstrebt.  
Herr Moll beschreibt kurz, dass durch parkende Autos der Verkehrsfluss behindert wird und 
sieht dort eine Regelung als notwendig an. Herr Prof. Dr. Pott erkundigt sich nach den Kosten 
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eines Ausbaus einer nicht- provisorischen Haltestelle. Diese belaufen sich nach Frau Meiners 

auf 1,5 Millionen € bis 3 Millionen €.  
 
Der Änderungsantrag DS0047/22/1 wird dem Stadtrat mit   5 – 0 – 1   zur 
Beschlussfassung empfohlen.  

 
Die Drucksache DS0047/22 wird dem Stadtrat unter der Berücksichtigung des 
Änderungsantrages mit    5 – 0 – 1    zur Beschlussfassung empfohlen.  
 
 

4.4. Variantenentscheidung zum provisorischen/atypischen 
barrierefreien Ausbau der Haltestellen Kroatenweg 

DS0045/22 

Frau Meiners bringt die Drucksache ein und beschreibt kurz die Problematik und die Kosten. 
Weiterhin wird die Vorgehensweise beschrieben. Herr Prof. Dr. Pott hinterfragt den Konflikt 
zwischen aussteigenden Fahrgästen und vorbeifahrenden Radfahrern. Frau Meiners beschreibt 

eine Überbrückung vom Gehweg direkt zu den Gleisen. Da es sich um ein Haltestellenkap, 
handelt wird der Radweg angepasst. Herr Rösler sieht in diesem Punkt eine 

Konfliktreduzierung.  
 
Die Drucksache DS0045/22 wird dem Stadtrat mit   6 – 0 – 0   zur Beschlussfassung 
empfohlen.  

 
 
4.5. Konzept zur Suchtbekämpfung und Suchtprävention in der 

Landeshauptstadt Magdeburg ab 2022 
DS0601/21 

4.5.1. Konzept zur Suchtbekämpfung und Suchtprävention in der 
Landeshauptstadt Magdeburg ab 2022 

DS0601/21/1 

Herr Dr. Gottschalk bringt die Drucksache ein und erläutert die wichtigsten Eckpunkte. Die 
beschriebene Personalausstattung wird für notwendig gehalten, was in 2023 für einen Aufwuchs 
von 79.000 € führt. Es bleibt ebenfalls abzuwarten, in welcher Höhe die Fördermittel den 
Eigenmitteleinsatz unterstützen. Herr Rösler befürwortet den Änderungsantrag und erwartet 
weitere Informationen in der Fraktionssitzung. Frau Jäger empfindet die Maßnahme des 
Änderungsantrages als notwendig und überfällig. Herr Prof. Dr. Pott hinterfragt den 
Änderungsantrag und erfragt erneut die aus dem Änderungsantrag entstehenden Kosten. Herr 
Dr. Gottschalk entgegnet, dass verschiedene Ausschüsse dem Änderungsantrag bereits 
zugestimmt haben. Über die Kosten entscheidet letztlich die Finanzierungsrichtlinie.  
 
Der Änderungsantrag DS0601/21/1 wird dem Stadtrat mit    5 – 1 – 0    zur 
Beschlussfassung empfohlen.  

 
Die Drucksache DS0601/21 wird dem Stadtrat unter Berücksichtigung des 
Änderungsantrages mit    5 – 0 – 1   zur Beschlussfassung empfohlen. 

 
5. Information  

 
5.1. Finanzierung der Baumaßnahme "Grundhafte Instandsetzung 

Geh- u. Radwegbrücke am Cracauer Wehr" (Wasserfallbrücke) 
I0224/21 

Herr Jost legt die Information ausführlich dar. Dabei werden sowohl die untersuchten 

Materialien, sowie der Untersuchungsprozess mittels eines Punktesystems und verschiedener 
Kriterien detailliert beleuchtet. Die Untersuchung ergab, dass das bereits geplante Material die 
beste Eignung aufweist. Herr Moll erfragt die Problematik von Feuchtigkeit und Fäule an den 
tragenden Elementen der Brücke. Herr Jost führt aus, dass moderate Feuchtigkeit vorhanden 

ist, die Trägerelemente jedoch durch verschiedene Möglichkeiten geschützt werden können und 
kein Erneuerungsbedarf an den tragenden Elementen besteht. 
 
Die Information I0224/21 wird zur Kenntnis genommen. 
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6. Anträge und Stellungnahmen  
 

6.1. Skateranlage im Stadtpark Rotehorn aufwerten A0212/21 
6.1.1. Skateranlage im Stadtpark Rotehorn aufwerten A0212/21/1 
6.1.2. Skateranlage im Stadtpark Rotehorn aufwerten S0020/22 
Frau Jäger erläutert den Antrag kurz und erklärt, dass statt der geplanten Modernisierung ein 

Ausbau der Anlage notwendig ist. Zusätzlich bietet der Ausweichpark in Olvenstedt keine 
langfristig effektive Ausweichmöglichkeit. Herr Stage fügt hinzu, dass eine Beleuchtung 

aufgrund der Sichtverhältnisse notwendig ist. 
Es kommt ohne weitere Diskussion zur Abstimmung.  
 
Der Änderungsantrag A0212/21/1 wird dem Stadtrat mit   6 – 0 – 0   zur Beschlussfassung 
empfohlen.  
Der Antrag A0212/21 wird dem Stadtrat unter Berücksichtigung des Änderungsantrages 
mit   6 – 0 – 0   zur Beschlussfassung empfohlen.  

 
Die Stellungnahme S0020/22 wird zur Kenntnis genommen.  
 

 
6.2. Hundeauslaufwiese Askanischer Platz A0205/21 
6.2.1. Hundeauslaufwiese Askanischer Platz S0007/22 
Herr Hoffmann geht kurz auf den Antrag ein und erläutert die beiden Varianten der Einzäunung 

und deren Kosten. Er führt aus, dass die Anlage wenig genutzt wird und trotz der fehlenden 
Umzäunung keine Vorkommnisse zwischen Hunden und Fußgängern oder dem Straßenverkehr 
bekannt sind. In einer kurzen Diskussion wird der Nutzen einer Umzäunung beleuchtet. Herr 
Rösler sieht keinen Bedarf zum Einsatz finanzieller Mittel aufgrund der geringen Nutzung der 
Anlage. Da unmittelbare Nähe zu einer stark befahrenen Hauptstraße besteht, stellt Herr Stage 

eine erhöhte Nutzung der Hundeauslaufwiese durch eine Umzäunung infrage und erkundigt sich 
nach einer anderen Möglichkeit für Hundebesitzer. 
Frau Jäger erklärt, dass der Askanische Platz in der Region die einzige Hundeauslaufwiese ist 
und erfragt, ob eine Nutzungsstatistik vorliegt. Herr Hoffmann verneint dies.  

 
Der Antrag A0205/21 wird dem Stadtrat mit   2 – 3 – 1   nicht zur Beschlussfassung 
empfohlen.  
 
Die Stellungnahme S0007/22 wird zur Kenntnis genommen.  

 
 
6.3. Europäische Mobilitätswoche A0006/22 
6.3.1. Europäische Mobilitätswoche A0006/22/1 
6.3.2. Europäische Mobilitätswoche A0006/22/1/1 
6.3.3. Europäische Mobilitätswoche S0055/22 
Herr Stage erläutert kurz den Antrag und legt dar, dass lediglich die Koordinierung, nicht aber 

die Verantwortung der Mobilitätswoche Aufgabe der Kommune sei. Zum Vergleich werden 
Chemnitz und Kassel herangezogen. Dort haben die Kommunen ebenfalls die Koordinierung 
übernommen. Es wird erneut klargestellt, dass die Öffentlichkeitsarbeit im professionellen 
Rahmen ausgeführt werden soll.  
Es kommt ohne weitere Diskussion zur Abstimmung.  
 
Der Änderungsantrag wird A0006/22/1/1 wird dem Stadtrat mit   5 – 1 – 0   zur 
Beschlussfassung empfohlen.  
 
Der Antrag A0006/22 wird dem Stadtrat unter Berücksichtigung des Änderungsantrages 
mit   5 – 1 – 0   zur Beschlussfassung empfohlen.  
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Die Stellungnahme S0055/22 wird zur Kenntnis genommen.  

6.4. Schallschutzwand für den Jugendtreff Hallenhausen A0211/21 
6.4.1. Schallschutzwand für den Jugendtreff Hallenhausen S0486/21 
Frau Jäger erläutert die Stellungnahme. Die Schallschutzwand ist aus ihrer Sicht keine Lösung 

des Problems und gibt den Jugendlichen das Gefühl der Ausgrenzung.  
In einer kurzen Diskussion wird der Sinn einer Schutzwand und das Signal gegenüber den 
Jugendlichen hinterfragt. Herr Stage führt aus, dass laut Aussagen der Verwaltung keine 

Grundlage über Beschwerden vorliege. Da eine Schutzwand den Jugendlichen das Gefühl des 
Aussperrens geben könnte, sieht er eine dies als letztes Mittel. Frau Jäger verweist jedoch auf 

die Stellungnahme, in welcher mehrere Beschwerden der Anwohner beschrieben sind. 
 
Der Antrag A0211/21 wird dem Stadtrat mit   1 – 4 – 1   nicht zur Beschlussfassung 
empfohlen.  
 
Die Stellungnahme S0486/21 wird zur Kenntnis genommen.  
 
 

6.5. Aufstellung von Wartehäuschen an der neu eröffneten 
Straßenbahnstrecke im Kannenstieg 

A0252/21 

6.5.1. Aufstellung von Wartehäuschen an der neu eröffneten 
Straßenbahnstrecke im Kannenstieg 

A0252/21/1 

Herr Kottke stellt kurz und knapp die Gründe der Stellungnahme dar und bestätigt, dass eine 
schnelle Aufstellung der Wartehäuschen problemlos umsetzbar ist. Herr Stage hält dies für 

sinnvoll. Es herrscht Einigkeit darüber, dass eine Neuverhandlung über die Errichtung von 
Fahrunterständen mit dem Konzessionär erst nach Neuvergabe der Werberechte sinnvoll ist.  
Es kommt ohne Diskussion zur Abstimmung.  
 
Der Änderungsantrag A0252/21/1 wird dem Stadtrat mit   5 – 0 – 1   zur Beschlussfassung 
empfohlen.  

 
Der Antrag A0252/21 wird dem Stadtrat unter Berücksichtigung des Änderungsantrages 
mit   5 – 0 – 1   zur Beschlussfassung empfohlen.  

 
 
7. Anfragen und Mitteilungen  
Es gibt keine Anfragen und Mitteilungen im öffentlichen Teil des Finanz- und 
Grundstückausschusses.  
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der Sitzung am 1. Juni 2022. 
 
 
 
Jens Rösler Ricardo Thomas 
Vorsitz Schriftführung 
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